

4

Especial Sistema Frontal en Biobío

“ Se prevé que estas precipitaciones intensas pueden caer en un periodo corto de tiempo. ”

Manuel Monsalve, ministro (s) del Interior.



FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

Aníbal Torres Durán
 anibal.torres@diarioconcepcion.cl

ARAUCO, CURANILAHUE Y HUALQUI ENTRE LAS COMUNAS MÁS AFECTADAS

Gobierno decreta Zona de Catástrofe en todo el Biobío

Así lo informó el ministro del Interior (s), Manuel Monsalve, debido a la emergencia producida por el sistema frontal. El decreto se estableció tras comunicarse directamente con el Presidente de la República, Gabriel Boric.

Tras el Comité de Gestión del Riesgo de Desastres desarrollado en la comuna de Arauco, el ministro del Interior (s), Manuel Monsalve anunció que el Gobierno decretó Zona de Catástrofe en todo el territorio de la Región del Biobío, por la emergencia del sistema frontal que golpea al territorio. Entre las comunas más afectadas están Arauco, Curanilahue y Hualqui.

Cabe señalar que el secretario de Estado se comunicó con el Presidente de la República, Gabriel Boric, que actualmente se encuentra de gira en Europa, y con la vicepresidenta, Carolina Tohá, para confirmar la decisión y establecer el decreto.

Dicha determinación "lo que hace es facilitar a toda la institucionalidad pública para que pueda operar más rápido cuando toma decisiones, particularmente en situaciones de emergencias si se requiere contratar servicios, si se requiere comprar bienes", informó la autoridad.

Además, Monsalve indicó que la prioridad está en "ir en ayuda a las personas, y segundo, mitigar los

efectos de la emergencia".

Y es que hasta el Biobío se trasladó el ministro del Interior (s) y la ministra de Obras Públicas, Jessica López, en medio de la contingencia por las precipitaciones.

En esa línea, las autoridades, al momento de arribar a la Región, realizaron una reunión preliminar

en Concepción. Posteriormente, se trasladaron a la comuna de Arauco para verificar en terreno la situación de emergencia generada tras el desborde del río Pichilo, que ha sido una de los puntos de mayor afectación y donde distintos servicios han trabajado para ayudar a las familias que debieron evacuar

sus viviendas.

"Nuestra presencia aquí tiene que ver, justamente, con proteger a las personas, con cuidar a las personas de la Región del Biobío. Por eso está la ministra de Obras Públicas aquí (...) Por eso están todos los servicios los servicios públicos desplegados con un solo objetivo prevenir que este sistema frontal termine afectando y colocando en riesgo la seguridad de las personas", manifestó el ministro del Interior (s).

Cabe señalar que durante este miércoles se pronostica que el evento meteorológico continúe en el Biobío. Frente a eso, Monsalve entregó mayores detalles de las proyecciones que tienen como Gobierno para las próximas jornadas. Situación que ha mantenido en alerta a la zona.

"Esa alarma se haría efectiva entre miércoles y jueves. Eso implica que eventualmente van a poder caer entre 60 y 80 milímetros de precipitación en menos de 24 horas. ¿La alarma por qué es? Porque se prevé que estas precipitaciones intensas pueden caer en un periodo corto de tiempo. También hay una alarma meteorológica por



vientos de entre 60 a 80 kilómetros por hora con ráfagas que pueden llegar hasta 90 km/h (...) Se prevé precipitaciones que pudieran estar en niveles históricos", indicó Monsalve.

Bajo el mismo contexto, el ministro (s) explicó su arribo a la Región en medio de la emergencia y aseguró que "la presencia de la autoridad nacional aquí para fortalecer el trabajo de las autoridades regionales tiene que ver fundamentalmente con poder facilitar la toma de decisiones para prevenir, pero también para responder con oportunidad".

Recursos

En base a los recursos requeridos para enfrentar el evento meteorológico y sus consecuencias en la Región, el ministro del Interior (s) enfatizó que el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) cuenta con total dispone de total libertad para contratar y gestionar ayudas.

"La primera respuesta se desarrolla a través de Senapred y quiero reiterar algo: no hay limitación de recursos. Si es necesario contratar maquinaria, Senapred está facultado para la contratación a través del trato directo de maquinaria. Si es necesario entregar colchones, como se ha visto ya en el caso de Arauco frazadas, alimentos, también se puede contratar a través de Senapred. Vamos a evaluar si es necesario o es pertinente eventualmente analizar otra herramienta institucional Pero", detalló el ministro (s).

"Para llegar con ayuda a las personas no hay limitación presupuestaria y tenemos las herramientas para actuar de manera oportuna a través de la delegada presidencial o a través de Senapred", agregó.

Respecto de la distribución de los recursos, Monsalve especificó que "en donde van a estar focalizadas las ayudas principalmente es en la Provincia de Biobío y en la Provincia de Arauco".

Obras Públicas

La ministra de Obras Públicas también se refirió a la emergencia en el territorio y a los pronósticos para este miércoles, en medio del actual sistema frontal, sosteniendo que actualmente se están registrando patrones de lluvia totalmente distintos a los que suelen presentarse en el Biobío.

"Son patrones de lluvia que tenemos que enfrentar hoy que son ra-

dicalmente distintos a los que hemos tenido toda la vida, que tiene que ver con abundantes lluvias en un periodo muy corto de tiempo, muy violento, entonces efectivamente los ríos se desbordan. Ahí hay que acudir en ayuda de las personas y esperar que pase el frente", afirmó la ministra López.

Respecto de la conectividad en la zona durante la contingencia, en que se han registrado múltiples cortes de rutas y remociones de tierra, la secretaria de Estado puntualizó que "el ministerio tiene a cargo muchos cientos de kilómetros de rutas, estas rutas habitualmente se interrumpen, a veces en forma más dura como ocurrió en la Ruta de la Madera y en otras situaciones más fáciles".

Tras ser consultada por la duración de su paso por la zona, la ministra afirmó que será "hasta el miércoles al menos".

Arauco

La alcaldesa de Arauco, Elizabeth Maricán, entregó el balance de la afectación en la comuna, una de las más golpeadas por las precipitaciones. En específico, en el municipio contabilizan 450 familias con daños en sus hogares.

"Esto, sin duda, va a ir incrementando producto de los propios pronósticos de mal tiempo que no van a dar tregua, por lo menos hasta el día viernes. Tenemos desbordados varios ríos. El río Piedras Cruces, del Laraquete, ha afectado el Bordo y el Cajón. Tenemos desbordado el río Pichilo, que sube y baja, el río Mayorga, en Ramadillas, y el río Carampangue", contó la jefa comunal.

Municipios

En medio de la emergencia, las municipalidades de las comunas que se han visto afectadas por el sistema frontal deben realizar un amplio despliegue para ir en ayuda

Más de 400 Viviendas

Reportan daños en Arauco por las inundaciones que ha generado el evento meteorológico.

Entre 60 y 80 milímetros

Se pronostican que pueden caer en el territorio durante este miércoles.

de las personas y también para velar por la conectividad de sus sectores. Esto involucra un apalancamiento importante de recursos que se utilizan en la contingencia.

Sobre aquello, el secretario ejecutivo de la Asociación de Municipalidades de la Región del Biobío, Milton Henríquez, sostuvo que "las municipalidades en situaciones declaradas como catástrofes, por lo general, recurren a recursos propios en los momentos de ocurrencia de la emergencia".

De acuerdo con el secretario de ejecutivo de la asociación, los instrumentos más utilizados para insumos, tales como maquinaria pesada o mano de obra para remoción de barro o escombros, por ejemplo, se solicitan por medio del programa de Mejoramiento de Ba-

rrios de la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo (Subdere), en la modalidad de emergencia.

"De la misma manera y bajo la cobertura institucional de la declaratoria de catástrofe, las municipalidades pueden recurrir a insumos del Senapred y de ser necesario, a recursos de emergencia del Gobierno Regional del Biobío. También, es muy recurrente que las municipalidades se socorran entre sí, ya sea por medio de bienes como materiales de construcción, alimentos, maquinarias y disponiendo centros de acopio para recibir y clasificar aportes ciudadanos", complementó Henríquez.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce contacto@diarioconcepcion.cl

